



SYSTEME AGRAIRE

La Béarnaise est une race à très faible effectif, en conservation. Grande montagnarde, son lait était utilisé dans la production de fromage mixte vache / brebis.

Voici la petite vallée de Lourdios, située dans le Béarn juste à l'ouest de la plus connue vallée d'Aspe. A l'horizon, on distingue le piémont oloronais. La Béarnaise de Patrick, se régaland de fougères, est en pleine contemplation du micro-système agraire que les agriculteurs ont aménagé dans la vallée depuis fort longtemps.

La montagne est un biotope rigoureux. S'y installer a demandé aux hommes beaucoup de détermination et d'humilité, contrairement aux vallées et aux vastes plaines agraires qui sont aujourd'hui encore façonnées au gré des volontés humaines. Autrefois, le passage d'une vallée à l'autre était très délicat, les zones montagneuses furent, pour des raisons de communication et de transport, le berceau de populations locales isolées. La chaîne pyrénéenne a accouché de plusieurs races bovines, d'ouest en est : les Béarnaises, Lourdaises, Casta et Gasconnes.

Photographie réalisée dans le communal de Lourdios-Ichère, animal appartenant à Patrick Pretou.

Photographie extraite de l'exposition : IDENTITÉS - Animaux de Terroir et Biodiversité.
www.animaux-de-terroir.org - Photographie 24 sur 30. Original 45x60mm. Format 80x120cm. Réf V-407-12.

"La reproduction des photographies et des légendes est soumise à l'autorisation de l'auteur."

Philippe Deschamps - Photographe Auteur - 183, Bd Voltaire. 75011 Paris.
Bureau : 01.43.73.25.50. – Mobile : 06.81.87.84.70 – mail : contact@animaux-de-terroir.org
Code APE : 923A – siret : 429 219 926 000 12 – TVA intracommunautaire : 19429219926